

大張自治会報 おおはい

令和3年11月
140号
2021年11月1日発行
大張自治運営協議会
大張大蔵字川前39-1
0224-75-2124

第18回歩こう歩こうみんなて歩こう



参加者全員でパチリ📷
開催内容は3ページ上段に掲載。

10月10日(日)最高の秋晴れの中開催された『歩こう歩こうみんなて歩こう』51名の方に参加頂き、大張の自然を満喫しながら総距離4.8kmを歩きました。

『Hot』な話題

防犯活動により、安全で安心な町づくりに貢献した功績を讃えられ令和元年8月26日に発足した『大張っ子見守り隊』が表彰されました。【10月11日】コロナ禍の為授与式は行われず、宮城県防犯協会連合会長、宮城県警察本部長連名の表彰状を頂きました。大変名誉なことです。おめでとうございます。

～表彰されました～



大張の自然あふれる景色や四季折々の見どころを紹介していきます。

『我がふる里大張』

大満虚空蔵大菩薩 秘仏本尊御開帳祭典

令和3年10月24日(日)多くの方々に御寄進をいただき、修復工を終えた大満虚空蔵大菩薩福田堂において、12年に一度の102回目となる秘仏本尊御開帳の祭典が行われました。



児童館



Tae chu

大張の歌姫、子供達、堂山神楽保存会の皆さんが祭典に華を添えてくれました。



小学校



堂山神楽

第43回

大張のみなさん紹介

今回は、丸森町消防団大張分団、副分団長の曳地美一さんを紹介します。美一さんは消防団に入団して約30年になるそうです。平成20年には宮城県操法大会に出場し、2位という成績を残せたことに参加出場に関わった仲間や先輩の皆さんに感謝しているとのこと。当時を振り返ると、仕事で帰りが遅くなることもあり夜の練習に参加するのが大変だったことが思い出され、貴重な経験をさせて頂いたと話されました。仕事をしながら、米を作り、繁殖牛を飼育していて、休みの日は農作業や牛の世話で忙しいそうですが、最近は畑で野菜を作ったり、花を育てたりすることも楽しんでいるとのこと。昨年はいろいろなことがあり落ち込んだこともあったそうですが、地域の皆さんやお世話になっている消防の方々に助けて頂き乗り越えることができたそうで、感謝の気持ちでいっぱいとのこと。これからは、少しでも恩返しができるように頑張りたい、現在やっていることをまず精一杯やり、大張の将来に少しでも力になれるように皆さんと一緒に進めていきたい、微力ながらも頑張りたいとのことでした。



歩こう歩こうみんなであらう



10月10日(日)今年は晴れました!最高の天気にも恵まれて心地良い風と共に歩いて歩いて歩きました。今年のコースは昨年雨で歩く事が出来なかったコース。まちづくりセンターから出発して台~市ノ沢方面へ。途中1区の1集会所で休憩をして大蔵寺へ向かいました。普段はあまり歩かない石段を上って大蔵寺へ...足がガクガク、大人達無言。。そんな中、子供達はとにかく元気!さすが大張っ子。



大蔵寺からの帰り道では、硯石や枯露里さん、柳剛流などを見て回りまちづくりセンターに到着。コロナ禍の為、みんなで昼食を食べられないのが残念でしたが久しぶりに地域の皆さんとの楽しい時間を過ごす事ができました。

【歩こうコース紹介】

まちづくりセンター発 松の口『道しるべ・庚申塚』
台『1区の1集会所休憩』 市ノ沢『虚空蔵山入口』
『大蔵寺休憩』 寺前『百庚申塚』 美録『枯露里さん』
硯石 柳剛流 『銭洗い井戸』 松の口 まちセン着



道しるべ 庚申塚 虚空蔵山入口 百庚申塚 柳剛流



硯石

大張の歴史を学びながら歩きました!

小高い場所から見える大張の田園風景



枯露里さん

ゴール後、完歩証をお渡ししました。



子供達には育成会からプレゼントが(^-^)

ジュニアリーダー4名にも参加頂きました。



皆さん、来年もまた歩きましょう!

婦人講座・料理教室『お菓子作り』



10月21日(木) 婦人講座『お菓子作り教室』が開催されました。7名の方に参加頂き、佐久間松子先生を講師にお迎えして『スノーボール』と『さつま芋のモンブラン』に挑戦しました。難しいイメージのお菓子作りですが、コツさえ覚えれば誰でも簡単に出来ちゃうんですよ！と松子先生。混ぜ方や焼き方、失敗しないコツなどを教えて頂き、上手に出来上がりました。焼き上がり、オーブンを開けた時のあま～い香りで幸せな気分。松子先生のお菓子作りは、簡単・楽しい・美味しいの三拍子！参加された皆さんも大満足の教室となりました。作ったお菓子はお持ち帰りして頂きました。「スノーボール」はサクサクホロホロ食感！



「さつま芋モンブラン」はクリームたっぷり食べ応え十分。やっぱり手作りが一番！お菓子作り教室は計3回です。次回11月9日(火)『バイクドチーズ』『レアチーズ』2種類のケーキに挑戦。3回目は『パウンドケーキ』を作ります。楽しみですね。



「スノーボール」と「さつま芋モンブラン」

大張地区グラウンドゴルフ大会



10月22日(金)第20回目となる大張地区グラウンドゴルフ大会が旧西中学校校庭で開催されました。お天気も良く絶好のグラウンドゴルフ日和。

8ホールの3ラウンドで戦いました。皆さんとて元気で、楽しくプレーをしていました。

優勝	佐藤 宏一 殿
準優勝	村上 寿男 殿
第三位	八島 次夫 殿
ホールインワン	7名



❀おめでとうございます❀



健康講話開催

フレイルとは...筋力や心身の活力が低下し、健康障害を起こしやすい状態を表す言葉です！

あなたは大丈夫？「フレイル」セルフチェック

最近体重が減った(1年間で2～3kg程度)
最近疲れやすくなった
筋力の低下：2kg程度の物を運ぶのが困難
(握力：男性26kg未満女性18kg未満)
歩行速度が遅くなった(1.0m/秒未満)
外出する機会が減った(身体の活動性低下)
-3つ以上当てはまるとフレイル、
1～2つ当てはまるとフレイル予備軍

バランスの良い食事を摂り生活意欲を持って暮らす事は、筋力や心身の活力を高める事に繋がります。いつまでも元気で健やかな毎日を送るため、フレイルを予防・改善する生活習慣を身につけましょう。

10月から健康講話が始まり、5地区が終了しました。今年度の講話内容は『フレイル予防と健康に関すること』です。体力維持のための運動法や食事、毎日元気に楽しく生活するためのお話を聞きました。尿中塩分測定も実施。

10月7日(木)1区の2



10月15日(金)1区の1



10月19日(火)2区



10月20日(水)4区



10月21日(木)5区



各地区で握力測定をしました。

婦人防火クラブ救急講習会



10月9日大張まちづくりセンターにて3時間の『普通救命講習会』が行われ大張から10名の婦人防火クラブ員が参加しました。

もし突然わが家で家族が倒れたら私はどうするの？救急車を呼ぶ、心肺蘇生をする、AEDを持って来る、AEDを使う。大張に救急車が到着するまで10分以上かかるうえ、スムーズに家まで来る事が出来るかどうかわかりません。救急隊に引き継ぐまでの行動ひとつひとつが命に直結してくると考えると恐ろしいです。しかもこれを一人で出来るはずがありません。その時に自分が一つでも知っていて出来れば役に立つのです。以前祖母が倒れた時知っていたつもりでも大慌てで自分が何をしたかさ覚えていません。知っていても出来ない事もあります。だから繰り返し何度も救命講習会を受講出来ればいいなと思いました。ハードな内容だったので筋肉痛になったようですが参加者の皆さんからは受講して良かったという声を頂きました。

婦人防火クラブ大張支部長 伊藤 純子



秋の消防訓練（第3方面隊）



10月17日(日)秋の消防訓練が行われました。コロナ禍の為、方面隊毎の実施となり、大張地区は旧西中学校で放水訓練を実施しました。雨が降る中での訓練となりましたが、団員は一致団結し、4本のホースからは一斉に同じように放水されました。(珍しいようです!)とても素晴らしかったです。



消防団の方々は、いつ出動要請が出てもいいように訓練を行っております。災害時や台風の時、避難救助や誘導、危険個所の警戒巡視、土嚢積みなど行っております。これからも安全第一で活動を宜しくお願い致します。

大張小学校全校体育

種目 徒競走
玉入れ
リレー

新型コロナウイルス感染拡大防止のため延期となっていた運動会が10月22日(木)、縮小して行われました。今年度で閉校となるため、大張小学校では最後となります。子供達は元気いっぱい力の限り頑張って競技に取り組んでいました。



生徒数24名



一生懸命頑張りました！



頑張れ！大張っ子！！

小学校がなくなるのは寂しいですが、これからも変わらずに地域全体で子供達の成長を見守っていきましょう！

11月の行事等ご案内とお知らせ



大張一斉清掃活動・ウォーキング



令和3年11月14日(日)
午前6時30分～7時30分
各地区集会所 集合



～清掃～

各行政区長さんの指示をお願いします。各行政区の道路愛護会が管理している路線の空き缶やゴミ収集などの清掃作業です。

～ウォーキング～

行政区内でコースを決めて実施します。

まちづくり懇談会

令和3年11月16日(火)
午後7時～
大張まちづくりセンター

『懇談会テーマ』

東日本台風からの復旧復興状況
来年度からの窓口業務について
小学校空き校舎の活用について

皆様の参加をお待ちしております。

復興収穫祭とおらほっの振舞い

令和3年11月21日(日)
10:00～12:00
まちづくりセンター駐車場他



野菜やお肉の即売会
遊べる体験・ゲームコーナー
お米の詰め放題 軽食販売
抽選会などなど...



詳しくは全戸配布チラシを見てね！

俳句

レオママさん

愛犬と

落ち葉踏みしめ

散歩道

山の木々

色とりどりに

衣替え

農作業

終えし農夫婦の

冬支度



皆さんの作品を募集します！

短歌・川柳・俳句など、趣味で詩を作ったりしている方、是非まちづくりセンターにお寄せ下さい。
ペンネームでの投稿も大丈夫です
締切は、毎月二十五日頃まで。
皆様の投稿をお待ちしております。
詳しくは、まちづくりセンターまでお問い合わせ下さい。

俳句

高橋 きみゑさん

石畳

一つひとつに

涼新た

家々に

灯火親しむ

物語

赤とんぼ

夕焼けの空

好きで飛ぶ



ここで、ちょこっとクイズコーナー☆☆

Q.平成15年から始まった『歩こう歩こう みんなで歩こう』はさて、何回目でしょう

- A「第8回目」
- B「第18回目」
- C「第28回目」

答えは...
会報表紙をみてね！

来年も予定している歩こう会！
歩いてみたいコースはありませんか？
リクエストお待ちしておりますよ。

～丸森町大張地区管内 令和3年10月31日現在

交通死亡事故ゼロ 1024日

連続無火災日数 203

[大張地区の世帯数と人口] 令和3年9月末現在

行政区	世帯数	前年比	男性	女性	計	前年比
1区の1	39	+1	69	56	125	-1
1区の2	36	-2	48	45	93	-5
2区	35	+1	47	38	85	
3区	21		24	26	50	-2
4区	19	-1	25	19	44	-1
5区	32		44	38	82	-3
6区	38		44	52	96	-2
7区	48	-1	77	63	140	-3
合計	268	-2	378	337	715	-17

「Taeのつばやき」



大張の歌姫
Taeちゃんの
連載コラム

食欲の秋...この季節になると栗ご飯が我が家の定番になるのですが、最近試したむかごご飯が結構クセになる美味しさでした！お米2合に対して塩小さじ1、酒大さじ1、むかごを入れて普通に炊くだけです！この季節はさつまいもも旬ではあるかと思うのですが私は焼き芋よりも干し芋のほうが好きです。美味しいものを食べるということも心穏やかになります。 ホームページ <http://tae-chu.jp/>

Taeちゃんは、丸森町のPR大使です。

✿編集後記✿ 最近、急に寒くなったように感じます。ワクチン接種が進み、コロナ感染も落ち着いてきましたが、寒くなり空気も乾燥してきます。今後も油断せず予防対策はしっかりしていきましょう。さて、21日は収穫祭ですよ～。みなさん、暖かくしてまちセンに遊びに来て下さいね！ 佐藤



QRコード

大張児童館だより

足元を踊る色とりどりの落ち葉や風の冷たさに、晩秋の気配が感じられるようになりました。戸外遊びが気持ち良い10月は、秋の自然を満喫しながら散歩をしたり、体を動かす遊びを中心に友だちを誘って遊んだり、様々な事に挑戦して過ごしました。

秋から冬へと変わりゆく時期ですが、これから一段と寒くなる季節に負けず、元気いっぱい戸外遊びを楽しんでいきたいと思えます。

秋の交通安全教室



9月27日(月)、秋の交通安全教室を小野駐在所所長さん・交通安全協会大張支部長佐藤利美さん・女性部部长鎌田さき子に來館して頂き行いました。横断歩道の歩き方を学び、「右・左・右」と安全確認をしてから横断歩道を渡りました。交通安全教室後のお散歩では、道路を渡る際に学んだことを上手に行って渡れるようになりました。

父母の会体験学習 (キャンプ体験)



10月18日(月)、幼児部の保護者佐藤雅道さんのお家のお庭にお邪魔して、キャンプ体験をしてきました。

お庭にテントやハンモックを準備して頂き、秋晴れの中滑り台・ブランコ等でいっぱい体を動かして、テントの中でお弁当を食べました。

貴重な体験を有り難うございました。

丸森ひまわりこども園 大張探検

10月13日(水)、丸森ひまわりこども園の年長組のお友だち35名が大張児童館に來ました。

児童館で自然物を使った工作を作ったり、当日は雨の為バスで大蔵寺に移動してご住職小畑信芳さんから「熊野観心十界曼荼羅図」に描かれている絵のお話を頂きました。その後は座禅体験を行い、普段と違う雰囲気緊張しながらも身も心も整え、貴重な体験をする事が出来ました。



秋祭り法要祭典

10月24日(日)、秋祭り法要祭典に児童館も参加させて頂きました。旗を持って元気に「大好き大張」の踊りを披露し、子ども達も大勢の皆様の前での発表に緊張しながらも、「ドキドキしたけど、上手に出来た!」「拍手嬉しかった」とみんな笑顔でした。地域の皆様の前で発表する機会を頂いたことに、感謝いたします。



大張地区で不法投棄2件発生

令和3年

11月
号
広報大耕

発行元 大張駐在所
TEL:0224-75-2110

9月下旬から10月上旬にかけて、大張地区の2箇所

- 大蔵字堂山地内
- 大蔵字石田地内

において、型枠の廃材や椅子、戸棚が捨てられる不法投棄事案が2件発生しました。

現場周辺には防犯対策として、不法投棄禁止の立て看板が設置されているものの、看板のない場所に捨てられている状況でした。

このような悪質行為は許せませんので、昼夜問わず地域全体で警戒力を高め、不審なトラックや乗用車の目撃情報があれば情報提供願います。

特に欲しい情報は「車のナンバー」「行為者の特徴」です。



堂山地内の不法投棄



石田地内の不法投棄

角田警察署交通事故係の担当者から最近の事故特徴を聞いたところ「交差点などで停車するまでは良いけど、止まったことに満足して、左右の安全確認をしないで事故を起こす方が多いです」と言っていました。

交通量が少ないからといって安心せず、一時停止後の左右の安全確認を確実にを行い事故リスクを下げ、交通事故防止に努めましょう。

事故リスク止まるだけでは低下せず

駐在さん交通安全川柳

皆様、新聞やニュースなどで

< 特殊詐欺電話撃退装置 >

という言葉聞いたことはありますか？

簡単に説明すると使用中の固定電話機に取り付ける録音装置のことで、極めて効果的な特殊詐欺対策とされています。

今年度、その購入費用の半額(最大7千円)を宮城県が補助する制度があることもご存じでしょうか？

不審電話が多くて困っている、詐欺に遭わないか不安という方は悩まずにご相談頂き、一緒にご家庭に合った方法を検討しましょう。

撃退装置は補助金で

大張駐在所管内の事件事故発生状況(令和3年1月1日～令和3年10月中旬までの間)

各種事件	窃盗事件	3件	その他	0件
交通事故	物損事故	9件	人身事故	0件

国道349号線上の物損事故が増えているのでご注意ください！





11の行事予定(11月1日~12月5日)



月	日	曜日	予定行事名	時間	ごみ収集類
11	1	月	男の趣味教室『陶芸』	9:30~	もやせるごみ
			区長会定例会	13:30~	
	2	火	英会話愛好会	14:30~	ペットボトル
	3	水	(文化の日) 大張地区ゲートボール大会	8:00~	紙類
	4	木			もやせるごみ
	5	金			容器プラ
	6	土			
	7	日			
	8	月			もやせるごみ
	9	火	婦人講座『お菓子作り教室』2回目	9:00~	びん類
			民生委員支会定例会	13:30~	
			英会話愛好会	14:30~	
	10	水	7区健康講話	10:00~	燃やせないごみ
			太極拳愛好会	10:00~	
	11	木	3区健康講話	10:00~	もやせるごみ
	12	金	無火災祈願(代表者)		容器プラ
			研修会&情報交換会(社会福祉協議会)	13:30~	
			復興収穫祭とおらほうの振舞い実行委員会	19:00~	
	13	土			
	14	日	大張地区一斉清掃日・ウォーキング	6:30~	
	15	月	婦人講座『パンフラワー教室』3回目	9:30~	もやせるごみ
	16	火	パッチワーク愛好会	9:30~	その他プラ
			英会話愛好会	14:30~	
			まちづくり懇談会	19:00~	
	17	水	太極拳愛好会	10:00~	紙類
	18	木	6区健康講話	10:00~	もやせるごみ
			棚田を守る会	10:00~	
	19	金			容器プラ
	20	土			
	21	日	復興収穫祭とおらほうの振舞い	10:00~	
	22	月			もやせるごみ
	23	火	勤労感謝の日		缶類
	24	水			
	25	木	自治運営協議会役員会	19:00~	もやせるごみ
	26	金			容器プラ
	27	土	5割増し商品券販売		
	28	日	丸森町総合防災訓練		
	29	月			もやせるごみ
	30	火	水道積立集金日		
			食生活改善推進学級	10:00~	
			英会話愛好会	14:30~	
12	1	水	区長会定例会	13:30~	紙類
	2	木	婦人講座『お菓子作り教室』3回目	9:00~	もやせるごみ
	3	金			容器プラ
	4	土			
	5	日			

予定行事は変更になる場合があります。

【自治会報別紙掲載】

大張自治運営協議会 10月定例役員会の報告内容

(1) 開催内容

日 時	令和3年10月25日(月) 午後7時30分～午後9時00分
場 所	大張まちづくりセンター ホール
出席者	会長、副会長2名、運営委員10名、監事、顧問 事務局2名
欠席者	運営委員2名

(2) 協議項目とその内容

自治運営協議会上半期事業活動の報告について
第二四半期までの事業活動状況を報告し内容を共有確認した。

第5期指定管理への申請手続きについて
令和4年度から6年度までの指定管理者の申請手続きを行う。

まちづくりセンター窓口業務委託の見直しについて
来年4月からまちづくりセンターの窓口業務が廃止、業務委託終了。

行政区単位でのウォーキング開催について
地区健康まつりに代わる健康づくりとして11月14日に開催する。

復興収穫祭とおらほの振舞いについて
11月21日に開催、詳細の催事内容は実行委員会で協議を行う。

大張地区新春顔合せ会の開催について
地区住民との新春顔合せ会をまちセンで開催する。募集は30名。

(3) その他報告などの内容

大張地区全体忘年会の中止
歩こう歩こうみんなで歩こうの報告(10月10日)
自主防災会による防災訓練の報告(10月14日)
大張地区グラウンドゴルフ大会の結果報告
大張地区一斉清掃の実施(11月14日)
まちづくり懇談会の開催(11月16日)
自治運営協議会会計科目別執行管理報告(9月末)

(4) 備考

次回の役員会は、11月25日(木)です。